

La foire aux vins de ce week-end se prépare

Pas de répit pour le comité des fêtes et tous ses bénévoles, qui peaufinent la prochaine animation du week-end. La 34^e foire aux vins se tiendra samedi et dimanche, place de la salle des fêtes.

Les bénévoles se sont donc réunis, sous la présidence de Serge Bouthier, afin de réaliser les derniers préparatifs qui vont bon train pour la dernière animation de la saison estivale. Cette foire aux vins attire chaque année de nombreux visiteurs et exposants vinicoles du Périgord et de plusieurs autres régions de France. Avec, comme d'habitude, un large choix de vins de qualité.

Au programme également, plusieurs producteurs et artisans proposeront leurs produits régionaux et locaux. Un stand d'apiculteurs d'Agonac sera présent, où ils organiseront une démonstration d'extraction de miel ainsi que des dégustations et commentaires sur la vie des abeilles.

Samedi, l'ouverture de la foire est prévue à partir de 16 heures avec une nocturne : une soirée



Le comité des fêtes poursuit la préparation de la foire aux vins, qui se déroulera samedi et dimanche, place de la salle des fêtes. PHOTO P. PLAZA

animée par la banda neuvicoise Los Companeros. En début de soirée, un repas périgourdin sera servi au prix de 17 €. Un grand feu d'artifice sera tiré à 23 heures, et précédera la clôture de la soirée par un grand bal en plein air.

Un dimanche gourmand

Dimanche matin, la foire ouvrira ses portes à 9 heures. Un

casse-croûte sera proposé au prix de 10 €. Puis, à midi, un repas périgourdin sera servi au prix de 15 €, qui viendra clore ce week-end et la foire, qui fermera ses portes à 15 heures.

Samedi et dimanche,
place de la salle des fêtes d'Agonac.

■ Correspondant DL

Paul Plaza.

Tél : 06 16 21 69 76.

paul.plaza@orange.fr

La 34^e foire aux vins est un très bon millésime



La manifestation a été inaugurée par Christelle Boucaud, la maire d'Agonac, accompagnée de Serge Bouthier, le président du comité des fêtes. PHOTO PAUL PLAZA

La 34^e foire aux vins a connu un très grand succès, le week-end dernier, avec une affluence de plus de 1 000 personnes sur les deux jours.

Samedi, la manifestation a été inaugurée par Christelle Boucaud, la maire d'Agonac, accompagnée de Serge Bouthier, président du comité des fêtes, de conseillers municipaux et de représentants des communes environnantes.

Le président a tenu à remercier tous les bénévoles qui se sont investis pendant plusieurs jours et le service technique de la commune pour leur participation à la préparation de cette foire. Tout au long de l'après-midi, les amateurs de bons vins ont dégusté et fait leur choix en parcourant la trentaine d'exposants représentant plusieurs régions viticoles.

Les produits gastronomiques étaient également bien représentés avec des producteurs locaux et leurs divers produits : charcuteries, foie gras, melons... qui ont fait le bonheur des nombreux gastronomes.

Le stand de l'association Le Rucher Du Périgord a attiré de nombreux visiteurs qui ont

bénéficié du savoir-faire de Jacques Gourvat, Émile Maly et d'autres apiculteurs d'Agonac. Deux extractions de miel ont été effectuées en direct pour le plus grand plaisir des petits et des grands.

Près de 450 repas servis samedi soir

Côté restauration, ce sont près de 450 repas qui ont été servis samedi soir au rythme de la banda neuvicoise Los Companeros. Vers 23 heures, pour clore cette belle soirée, le public a assisté au traditionnel feu d'artifice suivi de l'incontournable bal populaire animé par DJ Loric qui a fait danser le public jusqu'au bout de la nuit.

Dimanche, après le casse-croûte du matin, le repas de midi et les derniers achats effectués, la foire a fermé ses portes à 15 heures.

Le comité des fêtes a achevé son année de festivités sur une note très positive et donne rendez-vous en novembre prochain pour le traditionnel repas des bénévoles, qui auront encore bien œuvré cette année.

Le village a retrouvé son bar-tabac et ses services

Depuis plusieurs semaines, Alexandre Belin fait revivre le bar-tabac-presse La Truffière situé dans le bourg d'Agonac. Un lieu d'échanges indispensable à la vie du village.

C'est des idées plein la tête qu'Alexandre Belin a repris, dernièrement, le bar-tabac-presse du village, La Truffière. Natif de Périgueux, ce trentenaire dynamique fourmille d'idées pour développer les services de son commerce.

Dès qu'il a eu connaissance que le complexe commercial cherchait un repreneur, il a immédiatement saisi l'opportunité qui s'offrait à lui. Après avoir été serveur et barman pendant quatre ans, étant très à l'écoute de la clientèle, il a décidé en posant ses valises à Agonac de se lancer dans une nouvelle aventure en devenant propriétaire de ce bar-tabac et d'être à son compte.

« Je souhaite créer un véritable lieu de vie »

Ce qui l'a également incité à s'installer sur la commune, c'est d'allier son travail et une meilleure qualité de vie, au calme de la campagne.

« *M'installer à mon compte, c'est vraiment ce que je voulais. Avec ce commerce je souhaite créer un véritable lieu de vie. Agonac est une commune très active et qui, contrairement à beaucoup d'autres, rajeunit, alors je n'hésite pas* », explique Alexandre Belin.

Le commerce offre divers services : vente de tabac et e-cigarettes, la presse de même que les jeux à gratter, la Française des jeux, la vente de livres, cartes postales, photocopies... Le tren-



Alexandre Belin (à droite), accompagné de son employé Clément Montagut, accueillent les clients du lundi au dimanche. PHOTO P. P.

naire vient de créer un service Point Vert pour permettre à ses clients vivant dans des zones rurales d'avoir accès aux services de retrait d'argent gratuit.

Un premier concert samedi soir

Alexandre compte aussi développer la partie bar en le réaménageant, ainsi que la terrasse située au bord de la Beaurnonne pour y faire un lieu de convivialité. Il veut également organiser des festivités avec des concerts dont le premier aura lieu samedi, à 21 heures, avec le groupe périgourdin Paryzyane. Un autre concert est prévu à la mi-septembre.

« *Mon implication dans la vie de la commune, je la veux totale. À chaque occasion, chaque*

manifestation, mon commerce sera toujours ouvert. Et si mes clients veulent me suggérer des idées de thème, je les prends. Avec pour souhait majeur que tous les Agonacois et Agonacoises quel que soit leur âge, puissent s'approprier La Truffière », soulignent Alexandre Belin et son employé, Clément Montagut.

Pratique. La Truffière, ouvert du lundi au vendredi de 7h à 19h30, le samedi de 7h à 19h et le dimanche de 8h à 13h jusqu'au 29 septembre. Renseignements : 05 53 06 38 67. Réservations pour le concert de samedi sur la page Facebook : « Bar Tabac La Truffière Agonac ».

■ **Correspondant DL**
Paul Plaza.
Tél : 06 16 21 69 76.
paul.plaza@orange.fr

La patriote a attiré de nombreux boulistes

Dimanche dernier s'est tenu le traditionnel et annuel concours de pétanque en doublettes sur le terrain surplombant la salle des fêtes et organisé par l'Amicale des anciens de la patriote, présidée par Denis Roussarie.

De nombreux bénévoles de l'association étaient mobilisés afin d'en assurer le bon fonctionnement. Cette année, pour leur 5^e édition, ce sont une quarantaine d'équipes de doublettes qui se sont inscrites. Un nombre en hausse par rapport à l'année dernière.

Tout au long de l'après-midi, les boulistes se sont lancés dans des



parties acharnées. Source de plaisir, ce concours rassemble toujours autant d'équipes motivées qui ambitionnent de faire vivre l'amicale, qui fêtera son 110^e anniversaire en octobre prochain. À l'issue du concours, les gagnants ont été récompensés. Divers lots ont été distribués grâce à la générosité des commerçants. Tous les bénévoles ont été remerciés pour leur implication et contribution pour le succès de cette magnifique journée.

Une quarantaine d'équipes de doublettes se sont affrontées. PHOTO PAUL PLAZA

14/08/19

Un artisan tapissier devenu chasseur de frelons

Depuis le début de l'été, le tapissier Jean-Philippe Saunier propose également de lutter contre le frelon asiatique. Et ce avec une technique respectueuse de l'environnement. En Dordogne comme ailleurs, le phénomène est préoccupant.

Jonathan ROGER

j.rogier@dordogne.com



Jean-Philippe Saunier doit parfois aller chercher les nids de frelons asiatiques en hauteur. PHOTOS RÉMI PHILIPPON

« **J**e suis très nature. On entend depuis des années que les abeilles souffrent de la multiplication des frelons asiatiques. J'ai eu des nids chez moi, et j'ai réalisé que dans ce cas-là, on ne sait pas comment les détruire. »

Tapissier-décorateur installé à Agonac depuis octobre 2000, Jean-Philippe Saunier propose depuis le début de l'été une activité de désinsectisation, sous la bannière d'une nouvelle entreprise : Périgord Frelons Guêpes (PFG). « Je n'ai réalisé que trop tard que le sigle rappelait les Pompes funèbres générales, rigole l'artisan. Mais au final, des personnes âgées m'ont dit que ça les aidait à mémoriser. »

La mort en plus bio

Pour assurer cette nouvelle activité, Jean-Philippe a suivi une formation phytosanitaire, puis un Certibiocid dans le Lot. « C'est un label qui garantit l'utilisation de produits qui n'abîment pas

l'écosystème », explique le néo-désinsectiseur. « Beaucoup, dont les pompiers, utilisent du pyrèthre. Sauf que, admettons qu'un nid soit dans un arbre, si vous en vaporisez dessus, vous tuez certes le nid, mais aussi l'arbre, les oiseaux qui viendront manger les corps des frelons, etc. »

Le choix de l'Agonacois s'est donc porté sur une poudre, « un dérivé de géranium et de marguerite qui attaque le système nerveux des frelons, et les paralyse avant de les tuer », qu'il insère dans le nid à l'aide d'une aiguille reliée à un compresseur. Il laisse ensuite le nid en l'état pendant environ deux jours, afin que les frelons qui étaient à l'extérieur au moment de l'intervention aient le temps de revenir s'imprégner de cette poudre qui leur sera fatale. Si Jean-Philippe Saunier tient

tant à utiliser un produit qui ne soit pas préjudiciable aux autres espèces, c'est que « le frelon que l'on a chez nous, par opposition au frelon asiatique, est pollinisateur ».

Un choix économique

Rien que sur le mois écoulé, Jean-Philippe a réalisé une quarantaine d'interventions. En raison de la multiplication rapide de ces insectes tout d'abord. « Le cycle du frelon asiatique est de plus en plus long, et une reine pond cent œufs par jour. »

Mais également parce qu'il a fait le choix de tarifs abordables : 65 € pour une intervention jusqu'à cinq mètres de hauteur. « Moins vous payez cher, moins vous hésitez. C'est parce que ces prestations sont souvent hors de prix que les gens essaient de détruire les nids par leurs propres moyens. Sauf qu'ils finissent juste par se multiplier. »

Pour contacter Périgord Frelons Guêpes et Jean-Philippe Saunier, contacter le 06 45 84 88 13.



Il se gare sur une place handicapés, une dispute dégénère

Ce mercredi, aux alentours de 19 heures, une dispute est allée bien trop loin, devant un bar d'Agonac. Un homme de 48 ans s'est garé sur une place handicapés, sans mettre le macaron pour justifier de sa condition. Quelques minutes après, une femme de 56 ans entre dans le bar et se plaint de ce stationnement sans justification. Le ton monte rapidement et, alcoolisé, le propriétaire de la voiture finit par lui lancer un carton à la figure. Des clients essaient alors de le maîtriser et finissent par le faire sortir. L'homme remonte dans sa voiture, mais la femme le poursuit et s'accroche à la fenêtre du véhicule. En démarrant, le mis en cause l'a alors traînée sur deux mètres. Elle s'en sort avec une entorse à la cheville droite et des contusions au genou gauche. Une fois les gendarmes sur place, le quadragénaire a reconnu les faits. Déjà condamné pour conduite en état d'ivresse en 2018, il est convoqué sur reconnaissance préalable de culpabilité le 28 janvier, pour blessures involontaires.

OMNISPORTS. PÉRIGORD RAID AVENTURE

Départ d'Agonac pour 150 jeunes aujourd'hui

D'aujourd'hui à jeudi, 150 jeunes venus de toute la Dordogne vont participer au Périgord raid aventure, organisé par le Conseil départemental. Regroupés par équipes de trois, ils vont se mesurer en VTT, à pied, en canoë... Des épreuves sportives à travers vallons et rivières mais aussi des épreuves culturelles. Le thème, cette année, étant « Agonac et le trésor viking ».

Aujourd'hui, les équipes seront accueillies à partir de midi, au stade municipal d'Agonac. Et l'énigme culturelle sera lancée à 21h30. Le raid en lui-même débute demain dès 8h, avec une étape de 48,5 km. Dans le détail, il y aura d'abord 23 km de VTT du stade d'Agonac jusqu'à Château-l'Evêque, puis 8 km de trail du côté de La Chapelle-Gonaguet, avant de finir la matinée par 4 m de VTT, puis du tir sportif à la salle des fêtes de Château-l'Evêque. Et l'après-midi, il y aura encore 13,5 km de VTT de Château-l'Evêque à Agonac.

Mercredi, l'étape fera 42,7 km en tout, avec encore un départ à 8h du stade d'Agonac, pour



Cette année, le thème évoque un trésor viking. PHOTO ARCHIVES DR

rejoindre cette fois Cornille via un trail de 6,4 km. Il y aura ensuite 14,3 km de VTT jusqu'à Sarliac-sur-l'Isle et une course d'orientation à Antonne. L'après-midi, 7,2 km de VTT seront d'abord au programme jusqu'à Escoire, puis 8,4 km en canoë à destination de Trélistac, où les participants débarqueront à Charriéras, pour 6,4 km en roller et/ou trottinette, jusqu'à l'Espace Franck-Grandou.

Le final se déroulera jeudi, à partir de 9h30, dans le centre d'Agonac, avec la résolution de l'énigme finale. La remise des récompenses, elle, est prévue à partir de 11h30, à la salle des fêtes d'Agonac.



Vélo à essence, kayak en scotch, voitures électriques... Tout ce que Marc crée est avant tout fait pour être partagé. PHOTOS REMI PHILIPPON

Marc Gyver, inventeur talentueux et connecté

Pierre-François TALMA
redactiondl@dordogne.com

Connaissez-vous Marc Gyver ? Non, pas le héros de la série de 1985, mais plutôt un jeune Agonacois de 26 ans, Marc Neycenssas, de son vrai nom. Bricolo invétéré, il crée des objets en tous genres, depuis son atelier. Et attention, on ne parle pas de petites babioles ! Mais plutôt de voitures électriques ou de vélo à essence. Quand il n'est pas occupé par son métier de mécanicien, Marc planche sur ses (nombreux) projets. Dernier en date qu'il a publié sur sa chaîne Youtube, une guitare électrique qu'il a montée lui-même.

Dès son plus jeune âge, cette passion du bricolage a grandi en lui. « Mon père bricolait toujours, et il y a la série MacGyver qui m'a inspiré », se souvient-il. « Dès qu'il y avait quelque chose de cassé, j'étais déçu et je voulais le réparer par moi-même. »

Apprendre à force de bidouiller

Alors, à force de bidouiller, il a appris la mécanique. « Quand je me mets dans un domaine, j'aime

■ Dans son atelier d'Agonac, Marc Neycenssas, alias, Marc Gyver, confectionne toutes sortes d'objets de ses propres mains.

■ Voiture électrique, vélo à essence, guitare connectée... des projets qu'il diffuse sur le net.

■ Pour lui, le maître mot de l'invention, c'est avant tout le partage.

bien comprendre jusqu'au bout comment ça fonctionne », assure-t-il. Et comme il le dit, « l'avantage de faire des trucs soi-même, c'est qu'on devient de plus en plus compétent. »

Au début, il fallait bien faire avec le système D. La plupart des réalisations de Marc étaient faites avec « de la récup ». Mais maintenant qu'il a un peu plus de



Dernière réalisation en date, une guitare électrique. Il prévoit, à terme, de la connecter en bluetooth et d'y ajouter une bobine tesla.

moyens, il commande une grande partie de ses pièces en Chine. « Mais quand un système neuf tombe en panne, j'utilise toujours de la récup », assure-t-il.

Électrode, son invention la plus connue - la vidéo comptabilise plus de 3 millions de vues ! - est un bon exemple de la débrouille et de l'ingénierie qu'il met en place dans ses travaux. Créée à partir de deux vélos pour enfants, cette petite voiture de deux places fonctionne grâce à un moteur de quad électrique, alimenté par une batterie qu'il a lui-même modifiée.

« Je n'aime pas garder les choses juste pour moi »

En cinq minutes, il sort les différentes parties de l'engin du coffre de sa voiture et, comme avec un jeu de mécano grandeur nature, imbrique les pièces les unes dans les autres. « Elle pèse une trentaine de kilos et roule à 38 km/h, détaille-t-il. Ce qui est bien dans ce domaine de l'invention, c'est qu'il n'y a pas de concurrence, on s'inspire les uns des autres, on s'entraide. » Pour Marc, ce sont

ces deux notions, l'entraide et le partage, qui sont au centre de son travail. Faire homologuer ces véhicules, « ça ne m'intéresse pas beaucoup pour le moment ».

Pour lui, la démarche est avant tout de donner des idées et motiver ceux qui seraient tentés de faire comme lui. « Quand c'est sur le net, c'est déjà dans le domaine public, je ne suis pas intéressé par les brevets. Je n'aime pas cette idée de garder les choses juste pour soi. Quand on peut inventer quelque chose de nouveau, on a le devoir de le faire, ce n'est pas un jeu. »

Altruiste, il souhaite motiver les gens « à croire en eux », et à leur montrer qu'on peut « réaliser des choses qui semblaient impossibles ». « Ce que je veux mettre en avant, c'est le partage, appuie-t-il, si on garde l'information juste pour nous, ça évolue moins vite. Si on la partage, ça peut servir », argue-t-il. A l'avenir, il aimerait aussi développer la vidéo dans ses créations : « J'aimerais faire des films ou des vidéos et placer mes inventions dedans. Peut-être, à terme, faire ma propre série. » Comme MacGyver en son temps.



Électrode, cette petite voiture propulsée avec un moteur de quad électrique, est l'invention la plus connue de Marc.